



# Les rêves du roi

## Colorions !



### Genèse 41.1-16 (Parole de Vie)

**Joseph devient esclave en Égypte. Bien qu'il travaille dur et fasse bien les choses, il se fait injustement jeter en prison par son maître, où il passe deux ans. Là, Dieu l'aide à interpréter correctement les rêves de deux compagnons de cellule, l'un étant le responsable des boissons du roi, l'autre étant le chef des boulangers. Le serviteur personnel du roi recouvre la liberté peu après et retourne travailler à la cour du roi.**

Deux ans plus tard, le roi d'Égypte fait un rêve. Il est au bord du fleuve, le Nil. Il voit sept belles vaches bien grosses qui sortent du Nil. Elles se mettent à manger l'herbe de cet endroit. Ensuite, sept autres vaches sortent du fleuve après les belles vaches. Elles sont laides et très maigres. Elles viennent auprès des belles vaches au bord du Nil. Alors les sept vaches laides et maigres dévorent les sept belles vaches bien grosses. À ce moment-là, le roi se réveille.

Il se rendort et fait un deuxième rêve. Il voit sept beaux épis de blé bien gros qui poussent sur la même tige. Ensuite, sept épis secs, brûlés par le vent du désert, poussent après les beaux épis. Alors les épis secs avalent les sept beaux épis bien remplis. À ce moment-là, le roi se réveille et il se rend compte qu'il a rêvé.

Le matin, le roi est inquiet. Il fait appeler tous les magiciens et tous les sages d'Égypte. Il leur raconte ses rêves, mais personne ne peut les expliquer. Alors le responsable des boissons dit au roi d'Égypte: « Mon roi, aujourd'hui, je dois rappeler ma faute passée. Un jour, tu t'es mis en colère contre le chef des boulangers et contre moi. Tu nous as enfermés dans la prison du commandant des gardes. Tous les deux, nous avons fait un rêve la même nuit, et chaque rêve avait son sens particulier. Dans la prison, il y avait avec nous un jeune esclave hébreu qui était au service du commandant des gardes. Nous lui avons raconté nos rêves. Il les a expliqués en disant à chacun ce que son rêve voulait dire. Eh bien, tout s'est passé exactement comme il nous l'avait annoncé: moi, on m'a rendu mon travail, et le chef des boulangers a été pendu. »

Le roi d'Égypte donne l'ordre d'aller chercher Joseph. Très vite, on le fait sortir de prison. On lui rase la barbe et les cheveux, il change de vêtements et il vient devant le roi. Celui-ci dit à Joseph: « J'ai fait un rêve, et personne n'a pu l'expliquer. Mais on m'a dit que toi, tu sais interpréter les rêves qu'on te raconte. » Joseph répond au roi: « Ce n'est pas moi, c'est Dieu qui peut te donner une explication juste. »

## Commentaire

Joseph a dû attendre longtemps avant d'avoir la chance de briller. Ce qu'il a vécu, d'abord comme esclave, puis en tant que prisonnier, n'avait pas du tout été facile. Dans l'un des Psaumes, l'auteur dit que Joseph a dû attendre jusqu'à ce que les choses annoncées arrivent et le prouvent innocent. (Ps 105[104].19) Dieu avait cependant toujours prévu faire honneur à Joseph et, par son entremise, sauver toute sa famille, tout comme ses rêves d'enfance l'avaient prédit. Enfin, c'est une nuit agitée du roi d'Égypte, remplie de rêves, qui allait faire ouvrir la porte de la cellule et rendre à Joseph sa liberté.

Le don de comprendre le sens des rêves, qui avait tellement offusqué ses frères là-bas, en Canaan, devenait son passeport vers la gloire et la fortune. Les rêves du roi signifiaient qu'il y aurait sept années d'abondance, suivies de sept années de famine. Joseph ayant compris le sens des rêves à propos des vaches et des épis de blé, le roi l'a nommé premier ministre d'Égypte, en lui demandant de préparer le pays en vue de la famine à venir. Joseph avait dû attendre longtemps, mais Dieu était de son côté ; de plus, comme il allait le reconnaître devant ses frères à la fin du récit : « Dieu m'a envoyé dans ce pays avant vous... pour que vous y ayez des descendants et que vous y surviviez ; c'est une grande délivrance ! » (Genèse 45.7)

## Questions

- ▶ Pensez-vous que Dieu continue de parler à des gens dans des rêves, aujourd'hui ?
- ▶ À votre avis, qu'est-ce qui a motivé Joseph à ne pas abandonner, durant ses longues années en prison ?
- ▶ Pendant combien de temps êtes-vous prêts à attendre que Dieu exauce vos prières, surtout quand une situation semble désespérée, comme dans le cas de Joseph ?
- ▶ À votre avis, pourquoi le roi a-t-il fait confiance à l'explication que Joseph lui a donnée de ses rêves ?



## Aide visuelle

Faites-vous un capteur de rêves. Les rêves de Joseph ont fini par se réaliser et ce dernier a pu, grâce à Dieu, capter le sens des rêves d'autres personnes également. Vous trouverez sur YouTube des vidéos montrant comment faire.



## Suggestion d'activité

La capacité d'avoir des rêves et des ambitions est un don particulier que Dieu a fait aux humains. Il veut que nous nous en servions pour encourager d'autres personnes à travailler à rendre le monde meilleur. Découpez des bulles de rêves et donnez-en trois à chaque membre de la famille. Invitez chacun à écrire ou à dessiner son ou ses rêves quant à (a) lui-même ou elle-même, (b) à la famille et (c) au monde. Épinglez les bulles sur un tableau spécial des rêves de la famille pour vous souvenir des grands espoirs que Dieu fonde en vous tous.



## Suggestion de prière

Ce que Dieu envisageait pour Joseph, était bien plus grand que ce à quoi ce dernier avait rêvé. La capacité que Joseph avait de comprendre les rêves a permis à bien des gens, non seulement à sa propre famille, de survivre durant les sept années de famine. Trouvez quelle région du monde vit actuellement une famine et priez que des Joseph modernes cherchent à aider les personnes souffrantes, en demandant à Dieu de vous montrer ce que vous pourriez faire également.

## Verset clé

« Ce n'est pas moi, c'est Dieu qui peut... » (Genèse 41.16)

## Comment lier ce récit au Nouveau Testament

Actes 12.5–17 : C'est le récit de Pierre, qui s'est retrouvé libéré de la prison parce que Dieu avait toujours des choses en vue pour lui.



Colorions !

